

Guía Pedagógica N°2

Título: CELESTE Y BLANCO MI PABELLON

U.E.049

CUE:7000662-26

Docente: Ivana Bustos

Tiempo: 18 al 2 de julio 2021

Turno: Tarde

Desafío:

-Realizar una breve producción utilizando el tema principal de esta guía NUESTRA ENSEÑA PATRIA, teniendo en cuenta la secuencia temporal Inicio, Nudo, Final.

Propósito:

- Estimular la lectura para enriquecer la producción escrita.
- Incentivar a la escritura produciendo pequeños textos utilizando un tema principal

Capacidades.

-Comunicación: Producir pequeñas historias utilizando como eje central la enseña patria.

Áreas: Lengua, Ciencias Sociales

Contenidos:

Lengua-Cs. Sociales: aprendiendo un poco de historia sobre nuestra enseña patria, escribir breve texto teniendo en cuenta el eje principal

Criterios:

- Demostrar interés por símbolos patrios
- Elaborar textos breves.

Indicadores:

-Identifica la importancia para una nación tener símbolos que nos distinguan ante el mundo, produce breves historias.

. -Valora nuestro mayor símbolo patrio

ACTIVIDADES DE DESARROLLO

-LEE ATENTAMENTE

Nuestra Bandera

¡Siempre presente!

1 En 1810 habíamos conseguido tener el primer gobierno patrio, pero todavía faltaba algo muy importante: ¡Declarar la Independencia! Corría el año 1812 y continuaban las guerras entre patriotas y españoles. A nuestros criollos les faltaba un símbolo que los distinguiera y los guiara en los combates, ya que usaban los mismos distintivos.

2 Los ataques españoles aumentaban, Manuel Belgrano le pidió al gobierno la creación de una escarapela y el 18 de febrero de 1812, el Primer Triunvirato, que era la forma de gobierno de ese momento, la eligió

celeste y blanca, muy parecida a la que usamos en nuestros días. Belgrano estaba muy entusiasmado con tener un distintivo frente a los españoles.

3 Pero Belgrano ¡quería un poco más! Y pocos días después, cuando inauguraba la batería "Independencia" a orillas del río Paraná, que era el lugar por donde más atacaban los españoles, enarboló una Bandera con los colores de la escarapela y les hizo jurar fidelidad a sus soldados mientras gritaba: ¡Viva la Patria!

4 Cuando el Triunvirato se enteró de que Belgrano había creado una Bandera le enviaron una carta diciendo que no era lo que ellos le habían encomendado por lo que le pidieron que la guardara, pero Manuel Belgrano no se enteró. El 25 de mayo de 1812, en la Catedral de Jujuy, Belgrano hizo bendecir la Bandera por el padre Gorriti.

5 Cuando después de unos meses Manuel Belgrano se enteró,

obedeció la orden aunque sentía un profundo dolor. Esto fue lo que escribió ese día: "La Bandera la he recogido, y la desharé y si me preguntasen por ella, responderé que se reserva para el día de una gran victoria".

Y Belgrano tenía razón, pocos meses después lo autorizaban a izarla y la hizo jurar por sus soldados. Hasta llegar a ser como la conocemos hoy, la Bandera Nacional sufrió algunos cambios.

6 Hoy la Bandera sigue presente y nos acompaña y cobija a todos los argentinos en las buenas y en las malas. Y en este mes en especial todos los habitantes del mundo la pueden ver en el Mundial de Alemania identificándonos como argentinos. ¡Vamos... vamos... Argentina, qué bueno es participar!

Maestro de Primer Ciclo

TE INVITO A VER ESTE NUEVO VIDEO

<https://www.youtube.com/watch?v=MPGdqN2jE1Q>

- ¿QUIEN FUE EL CREADOR DE NUESTRA ENSEÑA PATRIA?

- ¿DONDE FUE ENARBOLADA POR PRIMERA VEZ?

- ¿COMO ERA LA BANDERA EN SU FORMA INICIAL?
- ¿QUIEN LA CONFECCIONO?
- ¿EN QUE SE INSPIRO PARA ELEGIR SUS COLORES?
- ¿POR QUE LLEVA EL SOL EN EL CENTRO?
- ¿QUE SIGNIFICADO TIENE NUESTRA ENSEÑA PATRIA PARA VOS?

AHORA LEEMOS SOBRE LA VIDA DE UN GRANDE

 **HISTORIA PARA CONTAR MANUEL BELGRANO**

HACE MUCHO TIEMPO VIVIA EN LA CIUDAD DE BUENOS AIRES UNA FAMILIA, EL PAPÁ SE LLAMABA DOMINGO BELGRANO Y PERI Y LA MAMÁ MARÍA JOSEFA GONZALES UN 3 DE JUNIO DE 1770 NACE EN ESTA FAMILIA UN NIÑO , A QUIEN LLAMARON MANUEL A ESTE NIÑO LE GUSTABA COMO A TODOS, JUGAR CON TODOS SUS AMIGOS , PERO TAMBIEN LE GUSTABA ESTUDIAR Y POR ESO FUE A LA PRIMARIA Y LUEGO AL COLEGIO REAL DE SAN CARLOS, CUANDO FUE MAS GRANDE ESTUDIÓ Y VIAJO EN BARCO A ESPAÑA, DONDE SE RECIBIO DE ABOGADO Y DESIDIO VOLVER PARA AYUDAR A NUESTRO PAIS QUE NO ANDABA MUY BIEN Y NECESITABA DE HOMBRES CON IDEAS BUENAS Y DISTINTAS FUNDO COLEGIOS PARA TODOS LOS NIÑOS, INCLUSIVE PARA LAS NENAS QUE NO TENIAN TANTO ACCESO A LA EDUCACION ENSEÑO AL PUEBLO ARGENTINO A CULTIVAR SUS TIERRAS PARA QUE OBTENGAN SUS PROPIOS ALIMENTOS Y VIVAN BIEN BELGRANO AYUDO EN TODO LO QUE PUDO, TAL ES ASÍ QUE UN DIA FUE SOLDADO Y GENERAL, CON UN GRUPO DE VALIENTES FUE A LA GUERRA PARA DEFENDER NUESTRO PAIS UN DIA EN QUE SUS SOLDADOS SE ENCONTRABAN DESANIMADOS BELGRANO PENSO EN LA IDEA DE INSENTIVARLOS CREANDO UNA BANDERA QUE LOS IDENTIFIQUE COMO SOLDADOS ARGENTINOS Y FUE A ORILLAS DE RIO PARANA QUE FLAMEO POR PRIMERA VES LA BANDERA CELESTE Y BLANCA QUE HASTA HOY NOS IDENTIFICA COMO ARGENTINOS



MANUEL BELGRANO MURIÓ POBRE Y ENFERMO DIÓ TODO A SU PATRIA, NUESTRA ARGENTINA, NOS DIO NUESTRA BANDERA CELESTE Y BLANCA PARA QUE LA HONREMOS Y LA RESPETEMOS Y NOS IDENTIFIQUE COMO ARGENTINOS

- DESTACAR LA FIGURA DE BELGRANO COMO UNO DE LOS PRÓCERES MÁS IMPORTANTES DE NUESTRA HISTORIA.

EN LOS CUADERNOS:

MANUEL BELGRANO NACIOEL..... DE 1770 EN BUENOS AIRES.

VIAJO EN UN BARCO A ESPAÑA Y SE RECIBIÓ DE

FUNDO..... PARA TODOS LOS NIÑOS Y NIÑAS.

ENSEÑO AL PUEBLO ASUS PROPIAS TIERRAS.

EL SUEÑO DE MANUEL BELGRANO



OBSERVA EL VIDEO SOBRE LA VIDA DE MANUEL BELGRANO. LUEGO



ORDENA LA SECUENCIA

<https://www.youtube.com/watch?v=1sFL5j1v6zI>

LA VIDA DE MANUEL BELGRANO

• LEÉ ATENTAMENTE LOS TEXTOS Y ORDENÁ CRONOLÓGICAMENTE LA SECUENCIA.



EL 3 DE JUNIO DE 1770 NACIÓ MANUEL BELGRANO EN BUENOS AIRES. PASÓ SU INFANCIA RODEADO DE MUCHOS HERMANOS.



EN 1794 REGRESÓ A LA TIERRA QUE LO VIO NACER. DURANTE LAS INVASIONES INGLÉSAS DEFENDIÓ A LA PATRIA CON VALENTÍA.



VIAJÓ A EUROPA COMO DIPOMÁTICO. CUANDO REGRESÓ AFECTADO DE UNA GRAVE ENFERMEDAD, MURIÓ EN LA POBREZA, EN LA CASA DE SU PADRE EN BUENOS AIRES.



EN SU JUVENTUD VIVIÓ EN EUROPA DONDE ESTUDIÓ Y SE RECIBIÓ DE ABOGADO.



EN 1810 FUE ELEGIDO VOCAL DE LA PRIMERA JUNTA EN LA REVOLUCIÓN DE MAYO, LUCHANDO POR LA LIBERTAD DE NUESTRO PAÍS.



YA INICIADO EN LA VIDA MILITAR, FUE ELEGIDO JEFE DEL EJÉRCITO PARA DEFENDER LA INDEPENDENCIA. CREÓ LA BANDERA Y DESPUÉS DE VICTORIAS Y DERROTAS FRENTE A LOS ESPAÑOLES, LE ENTREGÓ EL MANDO A SAN MARTÍN.

COPIAR LA SIGUIENTE FRASE E ILUSTRARLA.

LA BANDERA QUE CREÓ MANUEL BELGRANO ES SÍMBOLO DE NUESTRA IDENTIDAD NACIONAL, TODOS LOS ARGENTINOS SENTIMOS QUE SUS COLORES NOS PERTENECEN.

PRESENTAR LA SIGUIENTE IMAGEN. CONTAR A LOS ALUMNOS LO SIGUIENTE:

EN ESTA IMAGEN ESTÁ RETRATADO ESE IMPORTANTE DÍA EN QUE SE IZÓ LA BANDERA POR PRIMERA VEZ A ORILLAS DEL RÍO PARANÁ.

HAY MUCHOS SOLDADOS, TODOS FORMABAN PARTE DEL EJÉRCITO CRIOLLO QUE LUCHABA CONTRA LOS ESPAÑOLES POR NUESTRA INDEPENDENCIA.

EN EL MÁSTIL HAY UN SOLDADO QUE TUVO EL HONOR DE IZAR LA BANDERA POR PRIMERA VEZ. SU NOMBRE ERA COSME MACIEL.



-ESCRIBE LO QUE TU DESEES SOBRE TU ENSEÑA PATRIA, TENIENDO EN CUENTA SECUENCIA TEMPORAL.

- REALIZA UN BELLO DIBUJO SOBRE NUESTRA AMADA BANDERA

COORDINADORA ZONAL: Lic. Juanita Luna